

adapter à ceux qui vous entendent : si vous êtes bien pénétrés de ce souci, il ne vous sera pas difficile d'être sagement familiers et d'attirer doucement et fortement les âmes à Dieu par votre prédication. Sinon, tous vos discours, si élégants fussent-ils, seraient vains ».

Puis le Pape a précisé quelle devait être la matière principale des prédications quadragésimales : d'abord la pénitence, c'est le premier devoir, très nécessaire et toujours très négligé, puis les devoirs d'état, enfin les vérités éternelles.....

Et chacun s'en est allé fortifié par la bénédiction du Pontife dont il baisa la main et par une de ces paroles aimables et spirituelles qui font tant de bien au cœur et dont le bon effet est si durable.

A. C. D.

---

**LETTRE**  
**DES CARDINAUX FRANÇAIS**  
**A M. LOUBET**

---

Monsieur le président de la République,

**A** discussion du projet de loi sur la séparation de l'Église et de l'État soulève dans la France entière les plus graves et les plus douloureuses préoccupations.

Ce ne sont pas seulement les intérêts de la religion qui sont engagés ; les intérêts de la France sont atteints en même temps.